



LE TRAIT D'UNION PLUDUALAIS

Dicton du mois

En octobre, qui n'a pas de manteau doit en trouver un bientôt.



Sommaire :

- Editorial (p1)
- PanneauPocket (p1)
- Note environnementale (p2)
- Note sécurité routière (p2)
- Anciens combattants (p2)
- Créer et s'amuser (p3)
- PLUiH (p3)
- ASPP (p3)
- Le comité des fêtes (p4)
- Manifestations à venir (p4)

Editorial

Le samedi 27 juin les travaux de réfection du clocher et l'aménagement du bourg ont été inaugurés. Après la stabilisation du clocher par l'entreprise Moullec, en 2020, les travaux ont cessé à cause de la période covid. En 2022 les entreprises sont intervenues pour effectuer la remise en état du clocher (agraphage, goujonnage, taille de pierre, rejointoiement) et changement du paratonnerre. En même temps l'aménagement paysager du centre bourg a été entrepris, un projet plus qualitatif avec des revêtements mieux adaptés, une création d'ilôts de verdure et une mise en valeur du dernier commerce. Nous avons sollicité le SDE (Syndicat Départemental de l'Energie) pour effacer les réseaux aériens et installer des candélabres à leds rue du petit pré. Place de l'église un abri bus a été construit pour les enfants se rendant au collège de Plouha.

Aujourd'hui le conseil municipal travaille avec SOLIHA Bretagne pour l'aménagement de huit logements dans la maison des religieuses, dont quatre pour les personnes à mobilité réduite.

Le département doit bitumer la rue du Languidoué, et avec l'ADAC 22 (Agence Départementale d'Appui aux Collectivités des Côtes d'Armor) nous allons étudier la possibilité d'installer des modérateurs de vitesse (plateau surélevé et écluses doubles).



Votre Maire.

PanneauPocket au service des habitants de Pludual

La mairie de Pludual s'est équipée de PanneauPocket, une application d'informations et d'alertes, dans le but d'être au plus proche de ses habitants.

PanneauPocket est une application mobile qui permet aux collectivités de transmettre en temps réel des alertes, actualités officielles locales et messages de prévention.

L'administré met en favoris toutes les entités qui l'intéressent : les communes qui l'entourent, la Gendarmerie dont il dépend...

L'application est gratuite, sans publicité, sans création de comptes ni aucune récolte de données personnelles. Il suffit de quelques secondes pour installer PanneauPocket sur son smartphone et mettre en favoris une ou plusieurs collectivités. Toujours présent sur son téléphone mais aussi sur sa tablette, PanneauPocket est accessible également depuis son ordinateur (www.app.panneaupocket.com).



Guide pour télécharger l'application dans le flyer joint à ce bulletin.

Note environnementale : produire son énergie à partir du soleil



Le photovoltaïque est maintenant une technique éprouvée permettant de produire de l'électricité à domicile. Du fait du contexte énergétique actuel, de nombreux particuliers s'interrogent sur l'opportunité d'installer des panneaux solaires sur leur toiture ou des kits d'autoconsommation afin de réaliser des économies sur leur facture d'électricité. De nombreux paramètres vont influer sur l'intérêt de ce type de projet, comme l'orientation et la pente de la toiture, les ombres portées, mais aussi l'adéquation entre la production et la consommation d'électricité sur place.

Un seul réflexe : le Conseiller ALEC ! Avec Leff Armor communauté, les conseillers de l'ALEC peuvent vous accompagner en toute objectivité dans votre réflexion et vérifier avec vous le potentiel solaire de votre habitation. C'est un service neutre, objectif et gratuit proposé par votre communauté de communes.

Attention arnaques par démarchage téléphonique : il est fortement recommandé de ne jamais donner suite à un démarchage téléphonique ou physique à votre domicile. De nombreuses publicités incitent à l'installation de panneaux solaires. **AVANT DE SIGNER**, sollicitez l'appui technique gratuit de l'Agence Locale de l'Énergie et du Climat du Pays de Saint-Brieuc.

Pour en savoir plus : rendez-vous sur le site internet de l'ADEME et sur <https://www.photovoltaque.info/fr/>
Comment contacter les conseillers ALEC ? Par téléphone au 02 96 52 15 70 ou via le formulaire de contact du site internet de l'ALEC <http://www.alec-saint-brieuc.org>

Note sécurité routière : le carrefour giratoire, comment bien l'emprunter

Le carrefour giratoire est une infrastructure complexe qui intègre plusieurs voies de circulation en anneau, avec entrée et sortie de véhicules. Son intérêt est d'inciter les conducteurs à ralentir à l'arrivée de l'intersection tout en permettant une bonne fluidité à l'intérieur de l'anneau. A l'approche d'un giratoire, les véhicules qui circulent sur l'anneau d'un carrefour giratoire ont toujours la priorité. Ceux qui abordent le giratoire, eux, doivent s'assurer, en regardant vers la gauche, que la voie est libre pour s'engager. Ne boudez pas les clignotants ! C'est un moyen facile et judicieux de communiquer avec les autres. Utilisez-les avant chaque changement de voie, y compris en entrant. N'hésitez pas à jeter des coups d'œil autour de vous et dans les rétroviseurs pour ne pas vous laisser surprendre par d'autres usagers, y compris des deux-roues.



Anciens combattants et sympathisants de Pludual

L'une des ambitions d'une association d'Anciens Combattants et sympathisants est de faire perdurer le devoir de mémoire. Pensons aussi aux prisonniers de guerre 39/45 dont certains sont restés en captivité sur le sol de l'Allemagne nazie de l'automne 1939 au printemps 1945. N'oublions pas qu'avant d'être prisonniers ces hommes étaient des combattants d'une armée malheureuse qui s'est effondrée en 1940 sous la violence ennemie. Souvenons-nous de ces prisonniers qui allaient souffrir moralement et physiquement de l'éloignement et de l'inquiétude qu'ils purent éprouver. Il leur faudra attendre 1943, parfois 1944, pour voir s'élever les premières espérances et briller la certitude de leur délivrance par les Alliés qui, finalement, n'arrivera qu'en 1945. Dans l'un des bulletins communaux précédents nous avions lancé un appel pour recenser des documents, témoignages relatifs à la captivité vécue par les 31 prisonniers pludualais. Avec les matériaux « collectés » nous avons réalisé une petite exposition pour relater leur parcours durant cette période difficile. Nous aurons l'occasion de vous la présenter prochainement.

André Fichant Président de l'ACSP

Créer et s'amuser à Pludual

Depuis le 15 septembre une quinzaine de dames se réunissent tous les vendredis après-midi de 14 h à 17 h dans la petite salle communale (mise à la disposition de l'association par la mairie) pour se détendre, se distraire en pratiquant différentes activités, jeux (scrabble, belote...), tricot, couture, petites activités manuelles mais aussi pour échanger, bavarder bref maintenir du lien social.. A la fin de l'après-midi, elles sont rejoints par une dizaine de boulistes pour partager le traditionnel petit goûter. Ces boulistes s'adonnent à leur sport favori sur les allées à proximité de la salle Shelburn, en ayant l'impression d'être en vacances, le jeu de boules n'est-il pas le symbole des vacances ! Si vous êtes intéressé (e) par l'une ou l'autre de ces activités, si vous souhaitez proposer d'autres activités, venez nous rejoindre le vendredi après-midi. Comme nous sommes regroupés en association, il vous sera demandé une cotisation . Renseignements au 02/96/20/21/70 Anne-Marie Fichant, responsable de l'association.

Leff Armor Communauté : PLUiH

Le Plan Local d'Urbanisme intercommunal valant Programme Local de l'Habitat (PLUiH) de Leff Armor communauté est entré en révision par délibération du 26 octobre 2021. Cette révision vise notamment à la mise en compatibilité du PLUiH avec le Schéma de Cohérence Territorial (SCoT) du Pays de Guingamp approuvé le 8 juillet 2021 ainsi qu'au respect de la Loi climat et résilience du 22 août 2021. Le projet d'aménagement et de développement durables (PADD), en cours d'élaboration, détermine les orientations générales d'aménagement, d'urbanisme, d'habitat, de déplacements, d'équipements, de protection des espaces et de préservation de la biodiversité pour les 10 ans à venir. Le comité de pilotage, composé de l'ensemble des maires du territoire, des vices – présidents de l'intercommunalité et du forum citoyen, se réunit mensuellement pour travailler aux orientations du nouveau PLUiH.

Les objectifs poursuivis sont les suivants : mettre en place une stratégie foncière qui favorise la vitalité des centre-bourgs : l'équilibre entre le renouvellement urbain et les extensions urbaines sera recherché, soutenir l'activité agricole par une protection du foncier, proposer un développement du territoire compatible avec ses futures capacités épuratoires, définir un besoin et une offre en logement permettant le parcours résidentiel des habitants (location, logements sociaux, logements adaptés, ...), faire de Leff Armor communauté un territoire attractif aussi bien en termes d'accueil d'entreprises et d'emplois, qu'en matière touristique, préserver et valoriser la richesse paysagère et environnementale du territoire, prendre en compte le projet de PCAET (Plan Climat Air Energie Territorial) de Leff Armor communauté (approbation prévue le 8 novembre 2022), soutenir le développement des énergies renouvelables et maîtriser les consommations d'énergie, intégrer la problématique des déplacements à l'échelle des opérations d'aménagement.

Les capacités de densification des tissus urbains, c'est à dire la capacité à produire de nouveaux logements dans les bourgs sans consommer de la terre agricole, sont actuellement en cours d'étude. En effet, dans le prolongement de la loi climat et résilience du 22 août 2021, la modération de la consommation d'espace et la limitation de l'étalement urbain doivent maintenant devenir une priorité.

Les bâtiments situés en espace agricole et naturel qui n'ont plus de vocation agricoles et qui pourraient devenir des habitations potentielles sont en cours de repérage dans les communes du territoire. Ces bâtiments doivent notamment avoir un intérêt patrimonial et être desservis par les réseaux et la voirie.

L'approbation du nouveau document d'urbanisme est prévue pour début 2025, une enquête publique sera ouverte à l'automne 2024 afin que le public puisse émettre des observations/remarques sur le projet de PLUiH.

Vous pouvez d'ores et déjà faire remonter vos attentes et projets potentiels par courrier à : Monsieur le Président de Leff Armor communauté, Moulin de Blanchardeau, CS 60036, 22290 Lanvollon ou par mail à pluih@leffarmor.fr

ASPP

Suite à la montée historique de notre équipe première en D1 de district cette année, lors de la dernière journée de championnat, notre miss côtes d'Armor 2023 MME Sarah Bruneau a donné le coup d'envoi du match qui a rassemblé plus de 200 spectateurs.

Après discussion avec les dirigeants de l'école de foot de Plouha, dont le club senior était en sommeil, nous avons donc fusionné avec Plouha pour créer une nouvelle association dont le siège est à Pludual « ASPP », afin de créer une émulation collective des plus jeunes aux équipes seniors.

Elle vise à dynamiser les deux clubs. Pour les jeunes de l'école de foot, l'objectif est d'apprendre la pratique du football dans le respect et la convivialité et d'avoir une perspective d'avenir. Pour les seniors, un vivier de recrutement. Cette année le club a pour objectif le maintien en D1 de l'équipe première, la montée de l'équipe B, le plaisir de jouer et de s'amuser pour l'équipe C et surtout pour tous, représenter haut nos couleurs sur tous les stades dans un esprit sportif.

Sachez que vous pouvez encore nous rejoindre en tant que bénévoles, dirigeants, encadrants, joueurs de tous âges du babyfoot (à partir de 3 ans) aux seniors.

Pour tout renseignement : Monsieur Yoann Bechtel 06-83-24-53-18.



Bulletin communal de PLUDUAL (PLUA) - OCTOBRE 2023 - N°56

Mairie
8 rue du Manoir
22 290 Pludual
Horaire d'ouverture Médiathèque
Mercredi : 16h00 à 18h00
Samedi : 10h00 à 12h00

Horaires d'ouverture secrétariat
Lundis et jeudis : 13h30-17h30
Mardis et vendredis : 8h30-12h00
Mercredis semaines paires :
8h30-12h et 13h30-17h30.
Fermé mercredis semaines impaires.

Téléphone : 02 96 20 22 72
Messagerie : mairie.pludual@orange.fr
Blog : <http://mairie-pludual.blogspot.fr/>
Directeur de la publication : Yves GUILLEM
Réalisation : Mairie.

Le comité des fêtes

Fête de la musique le 17 juin, jolie participation sur la place de l'église, nous avons servi environ 150 repas. Les participants ont dansé sur les airs connus proposés par Silvère Burlot.

Zik A Gogo le 22 Juillet ; très belle édition avec la superbe prestation du Bagad de Lann-Bihoué mais aussi celles des Kilt Brothers et du groupe Gaviny. Merci à tous les bénévoles qui se sont investis pour cette neuvième édition, certains pour la première fois. C'est beaucoup plus facile quand on est nombreux. Merci à toutes les personnes qui ont prêté du matériel et à la municipalité pour la mise à disposition des employés communaux. Nous vous donnons rendez-vous pour le repas des partenaires et des bénévoles le samedi 25 novembre. Nous viendrons rapidement vers vous pour l'envoi des invitations .



Fest-Noz du 12 Août ,même sans parquet sur la place de l'église, quelques 200 danseurs se sont déplacés pour profiter des groupes qui se sont relayés pour animer la soirée.

L'arbre de Noël aura lieu le samedi 9 Décembre à 15H00, le comité des fêtes offre aux enfants un spectacle de marionnettes ainsi qu'une animation sculpture de ballons et la municipalité le goûter.

Le comité est toujours à la recherche de bénévoles , venez rejoindre notre petite équipe dynamique !

Manifestations à venir

Tous les mardis après-midi : de 14h à 17h jeux et goûters ouverts à tous proposés par la commune.

Cérémonie commémorative du 11 novembre : départ de la mairie à 11h00.

Repas des aînés : le samedi 11 novembre à 12h00 à la salle Shelburn ; repas offert aux plus de 65 ans de la commune ; inscription en mairie pour le 27 octobre ; un colis sera distribué aux personnes excusées pour raison médicale.

Samedi 25 novembre : repas des bénévoles du comité des fêtes.

Dimanche 3 décembre : marché de Noël ; renseignements et inscriptions en mairie ; petite restauration sur place.



Samedi 9 Décembre : Arbre de Noël organisé par la commune et le comité des fêtes pour les enfants de moins de 11 ans et leurs familles ; Spectacle de marionnettes et animation sculpture de ballons puis goûter et friandises offerts par la municipalité.

Dimanche 10 décembre : Fest-Deiz des Apprentis animé par les élèves du pôle d'enseignement artistique de Leff Armor Communauté.

Dimanche 7 janvier : assemblée générale du comité des fêtes à 10h00 dans la petite salle de la mairie.